
Acta de la Asamblea de la SEPTG -Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de 

Grupo- celebrada en El Puerto de Santa María el 7 de marzo de 2009 
 

Orden del día: 
 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior. 
2. Informe de la Presidencia 
3. Informe de la Vicepresidencia 
4. Informe de la Secretaría 
5. Informe de la Vicesecretaría 

6. Informe de la Tesorería 
7. Informe de Vocalías: Norte 

Sur 
Este 
Centro 
Prensa 
Formación 

8. Ruegos y Preguntas.  

 
Asisten a la asamblea: 
 
Jordi Orts i Sánchez · 29.170.758-L 
Felícitas Estévez Montes · 14.938.893-W 
Concha Oneca Eransus · 15.772.278-M 
Cristina Martínez-Taboada Kutz · 15.886.810-C 
Ana Guil Bozal · 28.658.208-R 
Gabriel Roldán Intxusta · 15.946.578-B 
Josefina Cervera Pie · 37.565.617-Q 
María Palacín 
Roberto Mauri Maza · 19.864.107-L 
Jesús Gasent Sanchis · 73.642.876-G 
Carmen Tresaco 
Maite Pi Ordóñez · 39.137.644-Q 

Itziar Martínez Villate · 14.944.149-Z 
Chelo Carvallal 
Susana Volosín 

Antonio Mes 
Isabel Piñón 
Lesli Alfredo 
Goyo Armañanzas Ros · 16.499.143-R 
Mercedes Hidalgo Rebollo · 01.071.465-X 
Susana González 
Josep V. Ramón-Car i Gonzàlez · 19.507.708-M Pilar 
González 
Camino Urrutia Imirizaldu · 16.005.711-B 
Luis Palacios Araus · 35.042.278-F 
Rocío Guil Bozal · 28.707.275 D 
Francisco del Amo Villar · 15.758.876-N 

Mª Asunción Raposo Rodríguez · 32.206.098-D 
Silvia González Fernández · 02.612.350-X 

 

Justifica su ausencia Mª Jesús Boticario Galavís. 
 
1. Aprobación del acta de Barcelona 
 

Feli Estévez pide que se incluya en el acta el informe de la vocalía de zona Norte, en cuyo epígrafe 
sólo aparece que el Symposium del 2010 será en Bilbao, cosa que no corresponde al informe de 

vocalía. 
También pide que se incluya en el punto de elección de cargos que, cuando acepta el cargo de 
Tesorera, Camino especifica que lo hace por un año. 
 
Señala que le parece importante que las actas de la Asamblea sean completas (que no exhaustivas), 
porque para muchos socios van a ser los únicos datos de la Sociedad que vean. Varias personas 

asienten a esto. 
 
Concha recuerda que los socios pueden mirar también las actas de la junta a través de la junta desde 
la web, entrando en el club de socios. 
 

 
2. Informe de Presidencia 

 
Cada vocalía presentará sus informes. 
 
Concha dice que ha estado los dos años correspondientes, que ha trabajado mucho y se siente 
contenta. Han sido 4 juntas resolviendo cuestiones y “haciendo junta”, que le parece muy 
importante, porque la junta es un grupo nuclear en la SEPTG. 
 

También ha participado en las actividades organizadas en la zona norte, que es a la que ella 
pertenece. 
 
Agradece la confianza depositada en ella y pone el cargo a disposición de la Asamblea;  ofreciéndose 
para seguir un año más, si no hubiese nadie dispuesto para el relevo.  



 

 
3. Informe de Vicepresidencia 

 
Gabriel se incorporó en la Asamblea de Barcelona, y comenta que ha sido un año de incorporación a 

la junta, de transición, se ha estado haciendo idea y espacio. 
 
Valora que hemos podido realizar las actividades previstas, pese a la crisis sobrevenida desde 
Barcelona. 
 
Plantea el tema de la organización del Symposium del 2011 y qué personas se ofrecen para 
organizarlo. Dice que éste puede ser un buen momento para retomar una costumbre en la Sociedad: 

que no sea una zona, sino un grupo o persona que se sienta motivado quién se ofrezca. 
 
 
 
 
 

4. Informe de Secretaría 

 
En cuanto al tema de la continuidad, se recuerda que está pendiente el tema de las cajas con 
material de secretaría. Jesús Gasent también tiene guardada una caja. Se menciona que en Tesorería 
también hay cajas con documentación. Itziar plantea su disposición a colaborar con Jordi en el 
trabajo de “limpiar” la documentación guardada en cajas, seleccionando y digitalizando las actas y los 
documentos de interés. Pide colaboración para ello. 

 
Se recuerda que hay un disco duro para ir guardando lo que nos interesa. Surge la pregunta de 
cuándo cortar la cadena de “guardar”. Maite propone pasar las actas hasta llegar al punto en el que 
ya están en el ordenador y propone guardar el material de Tesorería durante 5 años y luego 
destruirlo. 
 
Roberto planea delegar en el grupo de Valencia la tarea. Se acuerda revisar el material de las cajas y 

que quien lo haga decida qué guardar o presente a la Asamblea sus propuestas sobre ello. 
 
Cuando podamos, pagaremos a alguien para que lo escanee y lo incluya. 
 

El directorio se podrá realizar por e-mail. Lo pasará 
 

Patxi recuerda que en la web, en el club de socios, los socios pueden mandar o modificar sus datos 
bancarios, sus cambios de domicilio o mandar sugerencias a la junta de forma segura, ya que el 
usuario tiene su contraseña. 

 
 
5. Informe de Vicesecretaría 
 

Itziar informa de que Mª Jesús no ha podido asistir y que se ha escusado por ello. 
 
Concha añade que este año ha estado bastante ausente de la junta, por lo que secretaría se ha 
encontrado bastante sola en las tareas, pero que Mª Jesús le ha dicho que sigue dispuesta a estar en 
la junta. Concha recuerda que finalizaría su compromiso el año que viene en Bilbao. 
 
 

6. Informe de Tesorería 

 
Camino recuerda que aceptó el cargo por un año, que finalizaría en esta Asamblea. 
 
Informa que está pagada la deuda generada en el anterior Symposium de Barcelona y que para 2009 
está previsto un déficit de 2.000 ó 3.000 euros.  

 
Propone a la Asamblea aumentar la cuota de 90,15 € a 100 € en 2010 (ya que al menos en los 10 
últimos años no se ha subido nunca nada y ahora necesitamos dinero) y que se otorgue el permiso a 
la Junta para aumentar la cuota sin consultar a la asamblea, pero nunca por encima del incremento 
del IPC. 
 
Notifica las bajas por impago durante dos años: 

- José Antonio Felipe (zona norte) 



- Leticia Márquez Calderón (zona sur) 

- Trinidad Núñez (zona sur) 
- Blanca Verástegui Benito (zona sur) 
- María Martínez Soler (zona este) 
- José Miguel Borge Lillo (zona centro) 

- José Mª Bodi (zona sur) 
 
Quedaríamos 118 socios de pago, de los cuáles habría 5 devoluciones. Pilar González es socia de 
honor. 
 
Goyo cuestiona si ha habido problemas con la identidad dado el bajo número de personas presentes. 
Cuestiona en cuanto al título del Symposium y en cuanto a la apertura del número 

 
Plantean la cuestión del número de socios presentes en comparación con otros Symposiums. 
Muestran preocupación por la asistencia de socios. 
 
Preguntan sobre el aumento de la cuota. Algunos plantean que es mucho dinero y que podría alejar a 
posibles futuros socios. 

 

Se sugiere que otra forma de conseguir dinero es por actividades realizadas y se responde que la 
zona norte lo hace y sale rentable.  
 
Chelo plantea la cuestión de qué les damos a los socios a lo largo del año. 
 
Feli responde que el socio puede: 

- reunirse durante el año con la zona 
- participar en talleres de formación a precio más reducido 
- recibir el boletín 
- participar en el Symposium a precio más reducido. 
 
También se plantea hacer una derrama y mantener la cuota. El coste de hacer una derrama es de 3 € 
por cada recibo, lo cual cuestiona la conveniencia de hacerlo. Podría ser una derrama encubierta con 

la siguiente cuota. 
 
Se aclara que el boletín se envía a los inscritos en los Symposiums del año anterior, y  que a los 
socios se les enviarán todos los que se realicen durante el año. 

 
Se informa de que otra sociedad ha pedido donaciones a los socios. 

 
Se someten a votación las diferentes propuestas, con el siguiente resultado: 
1. subir a 100 euros: 12 votos 
2. No subir (derrama encubierta): 3 votos 
3. Subir a 95 euros: 13 votos 
Se producen 2 abstenciones. Queda aprobado el aumento a 95 €. 
 

Luis Palacios propone reducir la cuota a los nuevos socios durante los dos primeros años (70 €). Se 
desestima la propuesta por 2 votos a favor, 19 votos en contra y 5 abstenciones. 
 
Se informa a la Asamblea de los socios a los que se da de baja. 
 
Camino propone que si alguien se da de baja y luego quiere volver, pague un 10% de la cuota por 
cada año que no ha estado, por el coste de mantener la sociedad. La sensación de penalización no 

gusta. Hay que diferenciar el tema de impagados y el tema de aquéllos que no pagan recibiendo 

cosas de la Sociedad. Camino retira la propuesta. 
 
Patxi propone que al que se le dé de baja por impago, si se quiere reincorporar, se le cobren los dos 
años que no pagó. Se aprueba la propuesta por 19 votos a favor, 1 voto en contra y 5 abstenciones. 

 

 
7. Informe de Vocalías 
 

Zona Norte: 
 
Feli informa que terminan sus 4 años de vocalía y hace una exposición de lo realizado que se expone 
a continuación: 

 



1- Encuentros y Actividades 

Desde la Conferencia y el Symposium de Barcelona, en la zona hemos continuado con las reuniones 
previstas, más o menos cada dos meses y medio, alternando los lugares de encuentro entre Bilbao, 
Pamplona, Vitoria y San Sebastián. Este año, por fin, también tuvimos ocasión de encontrarnos en 
Santiago en Octubre. 

También hemos seguido con la dinámica de convocar dos talleres de fin de semana al año abiertos a 
socios y amigos. Uno ha sido en Junio, en Bilbao, “Las pérdidas a lo largo de la vida” con Norma 
Vázquez y otro en Octubre en Santiago: “La máscara que desenmascara” conducido por Asunción 
Raposo  
Además de ello, hemos tenido comunicaciones por escrito, vía e-mail o correo postal en los tiempos 
intermedios, antes y después de verano, tras la reunión de Septiembre y el taller con Chona. 
Tanto en los talleres como en los encuentros de zona ha habido una asistencia continua. Este año 

hemos tenido una menor asistencia a los encuentros de zona, de unas seis personas, mientras que 
para los talleres se han completado las plazas en el número marcado por quienes los coordinan. (17-
20). 
Ambos talleres se autofinanciaron.  
Creo que estamos posibilitando que la SEPTG tenga presencia, cuerpo, en ámbitos diferentes y llegue 
a gentes variopintas… y eso es positivo. Echando la mirada a los 6 talleres que hemos realizado, 

vemos que han pasado por ellos un total de 43 personas, de las cuales 10 son socios de la SEPTG. El 

resto son personas que se han ido acercando por interés en conocer a la sociedad o por interés en el 
tema. Más o menos la mitad (24) ha asistido a 1 taller, el resto ha repetido. 
Al finalizar cada taller pasamos un cuestionario de evaluación, En su conjunto, el 90% de los 
participantes está satisfecho con el taller, destacan sobre todo el funcionamiento, la conexión y la 
creatividad del grupo y piden cualquier trabajo grupal desde la perspectiva psico física. 
- De cara a este año, haremos un espacio importante a la preparación del Symposium de 2010, 

imagino que continuaremos con este movimiento de encuentros, aunque ahora no hay ninguno 
arcado esperando en relevo en la vocalía. Lo único previsto es un taller en mayo (17 y 18) donde 
continuaremos trabajando el tema de las pérdidas, con el matiz añadido del Renacer, que irá 
abriendo boca para el Symposium de Bilbao. 
 
2- Cuentas 
Con los dos talleres hemos obtenido unos ingresos de 3.810 euros. De ellos hemos pagado los gastos 

derivados del taller más los gastos de la zona en lo tocante a sobres, sellos, fotocopias etc en un total 
de 2.848 euros. 
Hemos tenido pues, un superávit de 962 euros que aportamos a la caja central. 
Año 2009 

Para el año 2009 hemos planteado un presupuesto de 2.810 euros, contando con realizar dos talleres 
con menos costes. 

 
3- Socios 
Alfredo Muñoz Medina, quien comparte con nosotros desde hace un tiempo estos encuentros, solicita 
ser admitido como socio por esta Asamblea. Ha aportado a esta vocalía la documentación requerida y 
la junta la valora como adecuada, por lo que me es grato presentaros a Alfredo y pediros que lo 
acojamos como miembro de pleno derecho en la Sociedad. 
 

4- Symposium 2010 
Proponemos a la Asamblea un cambio en las fechas de celebración del Symposium, volviendo a la 
primavera. Nos parece recoger con eso el sentir de algunos miembros de la SEPTG, valorando 
también la cuestión de los tiempos y los espacios. Da la impresión de que Febrero Marzo es muy 
pronto y que a la hora de cumplir los plazos de envíos de documentación, trabajos, la propia 
convocatoria del symposium… nos vemos muy justos. También está el hecho de los ritmos, los pulsos 
naturales. Es para primavera que todo comienza a asomar, a brotar. Por eso en la última reunión de 

zona, que tuvimos en Vitoria el 20 de Febrero, acordamos proponeros las fechas de 29-30 de Abril, 

1 y 2 de Mayo. (también podría ser el siguiente, 6, 7, y 9 de Mayo, pero habrá más problemas por 
la comuniones etc) 
En cuanto al tema del Symposium, en la zona llevamos un par de años dando encontrándonos cada 
vez que nos reunimos con el tema de las pérdidas, los duelos, las crisis… parece que también sucede 
lo mismo a nivel de la Sociedad nuestra (SEPTG) y en el gran grupo que forma la comunidad 

humana. Deseamos recoger esta experiencia de crisis, de pérdidas múltiples en sentidos diversos 
(económico, personal, de referentes, de ascendientes…) y dar un paso más, hacia su resolución. 
Poner en marcha nuestro potencial de cambio, atravesar los espacios de tránsito que no llevarán a 
otros espacios, estados y formas. 
“Cruzar el río: hacia la resolución de las crisis” 
El paso del río es un paso de despedidas y encuentros. Lo que dejamos en una orilla, lo que 
encontraremos en la otra, una vez lleguemos allí, lo que sucede mientras tanto, en las aguas. 



Venimos del mar Mediterráneo al océano Atlántico. A veces sucede, como en Bilbao, que el mar se 

adentra en la tierra, un abrazo del mar que se interna en la costa coincidiendo con la desembocadura 
de un río. Nos gusta este continuar en las aguas del mar, regidos también por ese pulso de mareas 
que nos traen y nos llevan. 
La Ría de Bilbao ha hecho que sus habitantes nos ocupemos de tender puentes de una orilla a otra a 

lo largo de nuestra historia, buscando formas y lugares por donde cruzar el río / ría.  
 
4- Cambio de vocal 
Y esto es todo, amigos. Hasta aquí mi función como vocal de zona, con mi agradecimiento profundo a 
todos. 
 
Estaría dispuesta a seguir un año más, pero preferiría que no fuera así. Recuerda que, aunque deje la 

vocalía, se compromete a hacerse cargo de la organización del Symposium. 
 
Propone a Alfredo Muñoz Medina para ser acogido en la Sociedad. 
 
Se aprueba el próximo Symposium de 2010 en Bilbao con el título “Crisis y crecimiento grupal” por 
20 votos a favor y 8 abstenciones. Se aprueba que sea en primavera, se acuerda comprobar fechas 

disponibles. La Junta cuenta con la confianza para poner la fecha. 

 
Se agradece a Feli el trabajo realizado. 
 
Zona Sur: 
 
Ha sido el primer año de Silvia como socia y como vocal, dice que ha sido un año de aprendizaje y 

calentamiento. 
 
Ha realizado una gran labor en la preparación del Symposium para conseguir desde los precios más 
adecuados hasta las visitas, etc. Dice que se cubren gastos, salvo imprevistos, y que sobra algo de 
dinero. 
 
También ha realizado una nueva base de datos común con 2.700 entradas, incluyendo socios, ex-

socios, simpatizantes, centros, contactos, y que pondrá a disposición de la Sociedad en cuanto 
termine. 
 
Silvia seguirá un año más como vocal. 

 
Zona Este: 

 
Josefina presenta a María Palacín Lois como socia. 
 
Informan que ha habido reuniones de cohesión grupal, agradeciendo a los participanters de parte de 
los compañeros de Valencia. Retoman la posibilidad de hacer reuniones en algún punto intermedio. 
 
Roberto habla de la importancia de la labor individual para la divulgación de la SEPTG. 

 
Susana Volosín propone que realizará un curso en su centro. 
 
Zona Centro: 

 
El vocal no ha podido asistir por motivos de trabajo. Concha comunica que está dispuesto a continuar 
por dos años más en la vocalía.  

 

Vocalía de Prensa: 
 
Jordi comunica que ha creado un programa de maquetación para la edición del boletín. El boletín ha 
costado 2.080 euros, más los gastos de envío que se generen. 
 

Dice que también ha modificado la hoja maestra y el logo, y creado una certificación para los socios 
de honor. 
 
Patxi le pide la modificación del logo en la web. 
Vocalía de Formación: 
 
Cristina dice que ha terminado su 5º año como vocal y hace un resumen de lo elaborado en esta 

vocalía: 



- Se ha realizado un decálogo de condiciones para la aceptación del aval de la Sociedad para 

formaciones impartidas por socios o centros de socios. 
- Se ha elaborado una hoja de evaluación de los talleres de zona que se acrediten como formación. 
 
Propone hacer grupos de trabajo con temas específicos, que se reúnan en cada   Symposium y que 

se puedan desarrollar a lo largo del año. 
 
 
8. Renovación de cargos: 

 
Secretaría: 
 

Luis Palacios es elegido por unanimidad. 
 
Tesorería: 
 
Mercedes Hidalgo es elegida por unanimidad. 
 

Formación: 

 
Ana Guil resulta elegida por unanimidad. 
 
Zona Norte: 
 
No se presenta ningún nuevo candidato, continúa Feli Estévez por un año más. 

 
 
9. Ruegos y preguntas: 

 
a) Antonio Ares quiere tener más información sobre los socios y sus trabajos, para poderlos 

recomendar. 
 

Pide que se envíe la información de los cursos que se realicen. Se le responde que se envía 
por árbol y en la página web. 

 
b) Se propone Valencia para la celebración del Symposium de 2011. 

 
c) Maite Pi pregunta por el hermanamiento de Ernesto Fonseca. Recordamos que el 

hermanamiento supone: 
o enlace en la web de la sociedad hermanada 
o cuotas de socio para las actividades de una y otra sociedad  

  
 Se menciona que estamos hermanados con IAGP y AEP. 
 
 Se vota el hermanamiento con IAPSCA, resultando 18 votos a favor y 6 abstenciones. 

 
d) Feli Estévez ruega que en las siguientes Asambleas, el punto de renovación de cargos no sea 

el último. 


